

Croissance Leader européen de la fabrication de rondelles techniques, l'entreprise de Lesménils, tournée vers l'exportation, vise 50M€ de chiffre d'affaires à l'horizon 2018

Gris Découpage voit la vie en rose

Les entreprises qui prospèrent sont celles qui sont tournées vers l'innovation et l'exportation. Gris Découpage compte parmi les fleurons lorrains. L'entreprise de Lesménils a d'ailleurs été désignée « Pépite de l'export 2015 » par BFM Business en avril aux côtés d'Airbus, Yves Rocher ou Parrot. Une façon de saluer « la productivité, la qualité du produit et du process, la réactivité et la solidité financière ».

Tourné vers l'international depuis toujours, Gris Découpage est l'un des leaders européens de la fabrication de rondelles techniques de fixation et de composants mécaniques à destination du marché automobile (75 % du chiffre d'affaires) mais aussi de l'industrie ferroviaire, du bâtiment ou du machinisme agricole.

Gris Découpage s'est implanté sur le marché allemand en 2012, en faisant l'acquisition d'une entreprise de fabrication de pièces techniques découpées, basée à Herscheid dans la Ruhr, et qui réalise environ 10 M€ de chiffre d'affaires avec 50 salariés. Une opération qui renforce ses activités à l'international. Plus de la moitié des ventes se font à l'export. Et se trouve de fait bien positionné pour capter la croissance à venir du marché de l'automobile mondial.

Le groupe a su développer une base de clients fidèles au sein de la filière automobile autour des constructeurs, des équipementiers et des boulonniers européens.



■ La recette Gris Découpage : productivité industrielle optimale, automatisation extrême et forte technicité des produits.

Photo DR.

Et il s'est du coup imposé comme un fournisseur de premier rang des grands donneurs d'ordres du monde automobile : l'Alliance Renault-Nissan, Daimler, PSA, General Motors, BMW, le Groupe Volkswagen (Volkswagen, Audi Porsche, Lamborghini, Man) Volvo, ZF. En 2013, le groupe recevait le prix du meilleur fournisseur Qualité de Renault-Nissan pour l'Europe.

Transmission réussie

Gris Découpage a aussi été confronté au délicat problème de la transmission. Francis, le PDG fondateur, a transmis le relais à Céline Gris, sa fille, désormais directrice générale. C'est elle qui est allée chercher le prix BFM Business à Paris

Fondé par Francis Gris en 1984, le groupe a réalisé 36 millions d'€ de chiffre d'affaires en 2014. Réparti

sur deux sites de production, le groupe emploie 160 salariés à Lesménils, mais aussi en Allemagne.

L'entreprise doit son succès à une productivité industrielle optimale liée à une automatisation extrême, une forte technicité des produits, et une parfaite fiabilité de la logistique. L'investissement représente 11 % du chiffre d'affaires (le groupe a acquis une presse décou-

page et emboutissage en 2014 en partie grâce à des fonds européens). Gris Découpage, qui vise les 50 millions d'euros de chiffre d'affaires à l'horizon 2018, voit l'avenir en rose.

S.I.

🗨️ Céline Gris est l'invitée des Matinales du Flo vendredi 19 juin à partir de 8 h 30, en partenariat avec le SDIC Conseils, L'Est Républicain et France Bleu Lorraine.